
【陳純敬副市長專訪─正本清源 戮力從公】 

溫文儒雅、笑容可掬、和藹可親，毫無官架子，是陳純敬副市長給人

的第一印象。 

陳純敬副市長於臺大農工系畢業後，赴美國北卡州立大學土木工程系

取得營建管理碩、博士學位，回臺後便於國立臺灣科技大學營建系任教 2

年。接著，因其工程知識背景，受到當時交通部國道新建工程局局長鄭文

隆賞識，遂辭去教職進入交通部國道新建工程局工程處服務，負責興建北

宜高速公路。然而，看似一帆風順的仕途，卻於任職期間被舉發有弊端，

當時的陳副市長為了專心打官司，進而辭職離開官場，這也為他的人生開

闢了另一條嶄新的道路。為了這場訴訟官司，陳副市長找了他小時候的同

學做為他的辯護律師，而這位律師當時已是律師事務所的所長，所接的案

子多與公共工程合約糾紛有關，與陳副市長的工程專業背景相關，便邀請

陳副市長加入他的事務所，陳副市長更因此再赴東吳大學攻讀法律，並取

得法學碩士學位，就這樣在事務所一待也就待了 11年，而訴訟官司最後也

皆無罪定案。 

離開公務機關 11年的陳副市長，因緣際會下，又再次回到官場，先後

擔任公共工程委員會副主委、交通部政務次長、內政部政務次長，之後又

離開公職轉任世界展望會服務 2年，最終，受他人推薦再次走入官場，成

為現任的新北市政府副市長。與公務機關告別了十幾年，最後仍回到公務

機關服務，彷彿為人民服務的任務是陳副市長被賦予的使命一般，註定被

安排在最適合他的位置。談及至此，陳副市長顯得有些感動，認為自己已

離開官場十幾年，還是受到他人肯定重返官場，也因此更加相信自己所堅

持的─做對的事及正本清源的處事態度，以及與人為善的做人態度。 

訪談過程中，提及系上從農工系轉型為生工系，許多學生及家長對於

系上發展都打上問號，「生工系是做什麼的？」、「未來出來要做什麼？」系

上的專業無法突顯的問題一直存在，但陳副市長認為系上的多元性亦有其

優勢，並且認為不管大學主修什麼，未來的發展也不一定會是走向相同的

道路，生活當中對於未來的性向會慢慢的浮現，尤其臺大給予的學術養成

更是基礎的奠基。此外，陳副市長更鼓勵生工系的學弟妹：「有機會應多增

廣見聞，喜歡什麼就去追求，想讀書就去讀，不要去在意現在所學，未來

說不定會有所益處。」 

於臺大農工系求學過程中奠定了陳副市長的學術養成，在東吳法律系

受到法律的薰陶更使他判斷能力有所不同，在做事情及看事情上更為精確、

精準，任何的所學及經驗的累積皆造就了他現在的成就，更重要的是陳副

市長做人處事的態度，秉持著能夠幫助人就幫助人的信念，以及按部就班、

與人為善以及正本清源的態度，使低調、隨和的他的智慧及專業總是能被

看重，在官場上恪遵職守，持續奉獻所學及專業知識為民服務。 
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